

El deseo de nuestro Maestro Pablo Iglesias, que pronto hará 12 años falleció, hubiera sido ver a toda la familia socialista y a la gran masa proletaria, formando un solo núcleo, fuerte, compacto y unido.



EL

OBREIRO

Organo del Partido Socialista Obrero

La negligencia puede perjudicar la cosecha

Por diferentes causas, que ahora no vamos a analizar, en el campo de Elche, casi la totalidad de las cosechas se producen con algunas semanas de antelación y a veces con algunos meses, comparándolas con las de las demás poblaciones de nuestro país. Esto que en tiempos normales tiene una ventaja, que es, que las cosechas tempranas siempre se cotizan a más elevado precio que las tardías, en las circunstancias actuales que todos los géneros están tasados, más bien reporta perjuicios; de orden material, unos, porque en otras localidades se vende el mismo precio que aquí y el agua es casi gratuita siendo menor también el cuidado que necesitan las plantas y sembrados, y otro, que reputamos como de vital importancia, la de poder disponer los campesinos a su debido tiempo de las semillas, plantas y abono.

Debemos considerar, que cuando el gobierno promulga una disposición o una ley, no puede tener en cuenta los casos aislados, porque ello sería tanto como, para cada cuestión, hacer tantas leyes como pueblos existieran y así y todo, habría bastantes disconformes. Por eso, en los momentos tan especiales que vivimos, corresponde que todos, de buena voluntad, nos apliquemos prestando la ayuda máxima al gobierno. Por nuestro bien y porque así lo requieren los intereses de la causa que estamos defendiendo.

Sucede, como decimos al principio, que en nuestro campo la siembra se realiza mucho antes que en las demás localidades. Cuando nuestros campesinos deberían tener los sembrados o plantas nacidas, es, cuando por los organismos distribuidores de semillas se piden esta-

dísticas para saber las que en nuestro término se necesita, e igualmente sucede con los abonos. Estos vienen en algunas ocasiones cuando la cosecha está a punto de perderse ¿Habrá forma de evitar esto? Acaso. Pero no debemos olvidar que nuestros vecinos pedirán otra cosa y otra los demás allá y que a todos habría que atender. Y en este plan, no terminaríamos nunca. Bien está que demos a conocer nuestras necesidades y pongamos de manifiesto cuantas cosas nos surgiera la práctica de los problemas, por si ello tuviera remedio; pero mejor estará aún, que aquello que esté en nuestras manos remediar, lo remedemos. Que es lo que no se ha hecho hasta hoy. Los camaradas campesinos se quejan y con razón, de que viene con retraso la semilla, plantas y abono. Pero también estos camaradas no se ajustan a las normas que se les dictan. Muchas veces se les piden los datos necesarios para formular las peticiones de lo que han de necesitar y transcurren los días, pasa el plazo señalado y no hay forma de hacerles presentar la declaración de lo que necesitan y esto es perder tiempo y perjudicar los intereses de todos.

Es de lamentar, que todas las cosas no salgan a la medida de nuestros deseos y necesidades. Cuando en nuestras manos no está evitarlo, no hay cargo al guño de conciencia. No sucede lo mismo, cuando por lo menos en parte lo podemos evitar y ni siquiera lo intentamos. Los campesinos deben estar atentos a facilitar cuantos datos estadísticos se les pidan, teniendo en cuenta, que ellos son base para que se puedan cubrir sus necesidades con mayor rapidez.

CON EL PENSAMIENTO EN LA GUERRA

En el transcurso de estos diez y siete meses de guerra, nuestras mayores actividades, las de todos los antifascistas, se han encaminado a prestar las mayores ayudas al Gobierno, para que pudiera crear los nuevos organismos que nos han de conducir a la victoria con el aplastamiento del fascismo y la expulsión de España de los ejércitos extranjeros.

Para nosotros, no cayeron en el vacío aquellas advertencias de nuestro camarada Prieto, cuando dijo que la guerra sería dura y larga; ni tampoco estas otras de fecha más reciente; que la guerra la ganaría quien tuviera la retaguardia más sana.

Es indudable que al principio de esta rebelión, quedaron deshechas todas las instituciones del Estado, tan rudo fué el golpe, que los resortes del poder quedaron, como solemos decir, en medio de la calle. Hubo necesidad de improvisarlo todo. Partidos políticos y organizaciones, suplieron las funciones de la autoridad y en muchísimos casos, fueron ellos los únicos que orientaron la vida y actividades de los pueblos.

En medio de este desconcierto ¿qué tiene de extraño que se cometieran errores y excesos? Muchos dando equivocada interpretación al orden revolucionario que se estaba creando; otros aprovechándose del momento para utilizar en provecho suyo lo que solo con fines colectivos tenía razón a ser destinado. Lo cierto es, que no era posible seguir por el camino que se había tomado. Si la guerra tenía que ser larga, no cabía la menor duda que la abundancia de unos días tenía que ser hambre para los sucesivos. Y de ahí nuestra preocupación de que de una manera terminante se diera fin a las requisas, que si en los primeros días tuvieron justificación y fueron además necesarias, persistir en el mismo sistema era dejar puerta abierta a desaprensivos y crear la inseguridad en quienes en la retaguardia producen, pero quieren disponer de lo que han creado con sus afares y sudores.

Recientes disposiciones del Gobierno nos dicen, que no podían atacarse las conquistas alcanzadas por la clase obrera y que tampoco los obreros podían disminuir la producción. Todo ello muy acertado, por si alguien había creído que el sacrificio de los obreros debe llegar hasta hacer dejación de sus derechos, —no en beneficio de la guerra, que ésta a todos nos obliga— en beneficio del patrono; o por si la inconciencia de algunos obreros había llegado hasta el extremo de considerar estos momentos como los precisos para alcanzar unas mejoras en perjuicio de los demás, de la economía de la nación y de aquellos camaradas que diariamente están cayendo en los frentes de batalla. Guardar estas cosas en su punto, servirá para que en la retaguardia y también en las trincheras, se mantenga una moral elevada durante el tiempo que las circunstancias nos obliguen a estar sobre las armas.

Otro de los factores que también contribuirá a tener una retaguardia fuerte, es en la medida que sepamos infiltrar en los campesinos, la seguridad de que sus productos serán respetados y que tendrán una justa remuneración. Si queremos que los hombres del campo se interesen para aumentar la producción, seamos nosotros colaboradores de su obra, evitando que nadie se pueda aprovechar de lo que éstos han creado y en la medida que los campesinos vean salvaguardada su cosecha, aumentará en ellos el estímulo de hacer producir a la tierra.

Quienes nos preciamos de verdaderos antifascistas, no debemos olvidar que la cosecha es el resultado de una porción de sinsabores, cuidados, sacrificios y jornadas largas invertidas por el obrero del agro.

El campo debe ayudar a la Ciudad

Son muchas las veces que hemos dicho desde estas columnas que una de nuestras mayores preocupaciones es normalizar la justicia en el campo, y no es la primera tampoco que decimos que, por la especial estructura de nuestra Agricultura, propugnamos para ella también una justicia especial y a ello van encaminados todos nuestros esfuerzos y necesitaríamos muchas páginas para exponer los datos demostrativos de ello. Sin duda alguna se convencerían hasta los más escépticos, y con toda seguridad resultaría entonces que precisamente habíamos demostrado lo que todos esperaban. Pero como no se trata de filosofar, sino de discutir sobre realidades tangentes e inconcusas, dejemos esas demostraciones para mejor ocasión y vamos a lo que importa.

Y lo que importa casualmente es que hoy son muchos los labradores que no creen en aquellas demostraciones, a juzgar por la conducta poco regular que se observa. Con palabras más descaradas, diremos que se trata de examinar, *grosso modo*, como responde el campo a las necesidades de la población. De ello también hay un número enorme de ejemplos, y si no fuere bastante lo de que el trigo no se ofrece a las fábricas para hacer harina, si no fuera bastante, veamos cuantas ofertas de aves se hacen para el pueblo. Quien lleva jabón o azúcar, se trae gallinas; pero quien se limita a pedir con dinero, pollos para los heridos de nuestros hospitales, se queda con el dinero pero sin pollos.

Escuetamente, descaradamente, esta es la cuestión, y será preciso que los agricultores

comprendan que estamos viviendo una época especial, difícil, única por su tragedia; que ni conocieron sus abuelos ni conocerán sus nietos, y que en estas circunstancias no es el mejor medio de defensa encerrarse en sus casas y esperar mañana. Cuando llega a la Ciudad se extiende hasta el campo, y ya vemos lo difícil que resulta hacer llegar a la Ciudad lo que produce el campo. No hay ningún instinto racional que aconseje esta conducta en nuestros labradores. Si acaso, un mal instinto, que afirmamos no es capaz de albergar ninguno de nuestros agricultores. Pero puede haber algún mal intencionado capaz de jugar en estas circunstancias con la vida de todos.

Contra esto vamos y prevenimos a nuestros agricultores. Cuanto se tiene para hoy debe ofrecerse sin tasa allí donde haga falta, no solo porque puede remediar una necesidad, si que también porque ello facilitaría una autoridad enorme para cortar determinados abusos que condenamos, pero cuya causa no radica en que se produzcan, sino en que se dejan producir.

La guerra la hemos de ganar nosotros, nuestro heroico Ejército Popular. No pueden haber pactos con los traidores que tanto dolor han causado a España.

Trabajadores: Leed

EL SOCIALISTA

Las horas libres deben invertirse en la construcción de refugios. El mayor honor es llevar la blusa o la chaqueta llena de polvo por haber contribuido a esta obra.

Hay que vigilar a los bulistas interesados en sembrar la desmoralización en la retaguardia. Acoge las noticias con reserva y fíjate de quién proceden. Denunciarlo es tu deber.

Se escribe mucho de unidad y cada día se hace más para dividir a los obreros

AVANZADILLA

DELIRIO DE JUSTICIA

No existe ya la menor duda sobre los caracteres sinóclimos que ofrece la epidemia extendida por el viejo continente. — La enfermedad del sueño. — Aunque en apariencia éste dicho podría muy bien aplicarse en su proceder a los hombres, omitamos tal necesidad. — Reposo demasiado suspirado en los museos donde se exhibe la mayor quijotada del siglo para fementel, contagio. — Tan solo evoco los formularios vigentes de jurisprudencia dormidos sobre el sillón de nuestro drama. — El gran capitalismo no podía hacer una excepción, presta demasiada fidelidad a sus grupos más de casta. — Nuevamente adopta sus poderosas estupefacientes, ésta vez, para abortar de cuajo cualquier tendencia que germine la movilización de esas leyes. — Que con una mano exigimos justicia y con la otra exponemos razones, esto último se nos decolma y lo primero es arrojado por la borda. Si aventuramos un asomo de modestia se nos tacha de exceso de vanidad. —

Las democracias hábilmente manejadas por el fascismo nos hacen objeto de una estúpida cuarentena. — La barbarie comprende que su mayor libertad es el yugo en espaldas ajenas. — Dos pájaros de un tiro... si alguno se salvará es un mutilado. — Todo el aparato jurídico internacional que en su lenguaje mudo parece querer decir "fui parte de conciencias libres y pueblos civilizados. Mi única misión es velar por la aspiración suprema de la Humanidad, la libertad con justicia. Aléjase de mí, quien pretendiera vegetal antagonismo o vasallaje", tal vez sea este dicho una lucubración de nuestro sentimiento, un tanto póstico, de la justicia, pero el actual instrumento de leyes ya no es más que un arrastre que si un día fué inútil para defendernos durante largos siglos, la historia será el vehículo que transporte el futuro; la universalidad de nuestra acusación, será eterna, como el triunfo de nuestra causa.

Juan Amargures

INDISCRECIONES

Las etapas de la victoria

por RODOLFO LLOPIS

Dimisiones sin crisis

En otro momento de estas notas he dicho que la crisis hacía tiempo que rondaba por aquel Palacio de Benicarló, donde estaba la Presidencia del Consejo de Ministros. Como también he dicho que la idea de crisis andaba en no pocas cabezas. Dada la composición de aquel Gobierno, la psicología de nuestros políticos y la marcha que seguía la guerra, la cosa no tenía nada de sorprendente.

El Gobierno era muy numeroso. Demasiado numeroso. Lo formaban diez y ocho Ministros. ¡Diez y ocho! Conviene advertir que salvo dos — Vayo y Gaiarza — Largo Caballero no eligió a los que debieron ser sus colaboradores. Respetuoso, como siempre, con los Partidos y con las Organizaciones, les pidió que designaran libremente las personas que habían de representarle en el Gobierno. El Gobierno, por consiguiente, estaba formado por los delegados directos de los Partidos y las Organizaciones.

Convengamos, además, que no todos aquellos diez y ocho Ministros, tenían muy arraigadas las costumbres parlamentarias o los gustos diplomáticos. Ni al principio, ni al finalizar la etapa que reseñamos. Las relaciones personales tampoco constituían el mejor título de cordialidad. Y el recuerdo de pasadas luchas en que unos y otros fueron más o menos protagonistas, resurgiría con sobrada frecuencia poniendo cierta acritud en las intervenciones. Si a eso se añade que las cosas siempre saltan bien y que las noticias de la guerra no eran buenas en todo momento, se comprenderá que en más de una ocasión las discusiones adquiriesen tono vivaz y tradujesen profundos discrepancias. Después de todo, nunca estamos tan descontentos de los demás como lo estamos de nosotros mismos.

El Gobierno Largo Caballero cometió un tremendo error: dejó intervenir a los Ministros en los actos públicos, tolerando que hablasen como hombres de Partido u de Organización. En ese mismo error ha incurrido el Gobierno Negría y a la vista tenemos las perniciosas consecuencias que de ello se han derivado para la cordialidad de las fuerzas antifascistas.

Todavía no se ha podido conseguir — ni siquiera en estos momentos terribles de guerra — que los Ministros sean en los Consejos hombres de Partido y de Organización. En los Consejos de Ministros, y solo allí, a cuyas deliberaciones tienen el deber de llevar los puntos de vista, las críticas y las soluciones de sus representados, pero esos Ministros, — hombres de Partido, repelimos, en los Consejos — en las relaciones con el país no deben ser más que miembros de un Gabinete que, sea cual fuere la heterogeneidad de su composición, han de producirse en todo momento en perfecta unidad. Es decir, que los Ministros, ante el Gobierno, son delegados de sus partidos, y ante la Nación, delegados del Gobierno.

Después de todo, no parece excesivo el sacrificio que se les pide. Pero, por lo visto, eso no puede ser ante nosotros. Nadie quiere renunciar a que se incremente su clientela política. Ni la pesadumbre del cargo, ni las horas que vivimos bastan para superar las tendencias demagógicas que tan arraigadas están, por lo que se ve, en ciertos hombres y en ciertos partidos.

Todas las semanas tenemos discursos, cuya necesidad nadie advertía. Y por los periódicos o por la radio nos enterábamos de que el Ministro de Agricultura censuraba la obra del Consejo y éste la de aquél. Los comunistas atacaban a la Confederación Nacional del Trabajo y los cenetistas atacaban al Partido Comunista. Y se daba el caso, verdaderamente monstruoso, de que los Ministros comunistas, sobre todo el de Instrucción Pública — que jamás se atrevió a hablar de las cosas de su departamento — criticasen públicamente la labor del Ministro de la Guerra y censurasen la obra del Gobierno... sin dimitir previamente.

(Continuará)

Ante la nueva organización de la industria del pan

No era mi propósito decir nada sobre la nueva organización que se ha dado a la industria del pan, sino hubiera sido por haber notado varios defectos, algunos de ellos de importancia para la buena marcha de la misma y de las buenas relaciones que deben existir entre todos los que verdaderamente nos creemos antifascistas.

Para nadie es un secreto que la industria de la panadería iba a la ruina como una consecuencia lógica de la guerra que padecemos, al tener que producir menos cantidad de pan, por haberlo racionado, por carecer del trigo suficiente para dar el pan necesario a toda la población civil.

Ante este estado de cosas no sabemos por quién se propuso que para evitar la total bancarrota de la industria y para que no se diera el caso de que un día determinado se llegase al cierre de las panaderías por ser de todo punto imposible poder seguir por dichos derroteros, que la producción de todo el pan que consume la población se elaborase en diez hornos, única forma de evitar gasto y poder mantener la industria, si no en un estado floreciente, por lo menos que evitara las pérdidas.

Claro está que este plan de trabajo tenía inconveniente y es que al tener que trabajar en un mismo horno dos brigadas de obreros, o sea, dos turnos, para que el pan que elaborase el segundo turno, se pudiera poner a la venta a una hora que no perjudicase al pueblo al tener que formar cola para la adquisición de tan necesario artículo, habría que empezar el trabajo a media noche y esto no les viene bien a muchos obreros, que no quieren, según dicen ellos, perder conquistas que han costado mucho de alcanzar. ¡Como si esto se pudiera permitir en tiempos de guerra! Otro inconveniente que tenía dicho plan, era el de que no se podría mantener el descanso dominical, por impedirlo la gran cantidad de pan que habría que elaborarse para los dos días. Y esto sí que es intolerable. ¿Acaso nuestros combatientes tienen descanso dominical o guardan en los combates que sostienen contra el invasor alguna clase de horarios? ¿Pero no se está machacando diariamente en los pasquines y en las columnas de los periódicos que hay que intensificar el trabajo en todas partes, y que no hay que mirar horarios ni descansos por requerirlo así los momentos trágicos que vivimos? Pues para evitar TAN GRANDES SACRIFICIOS, se cambiaba el plan en lo que se refiere

a los hornos, y en vez de ser diez hornos, se eleva el número hasta veinte. Por lo tanto, si en los diez hornos habían exiguas ganancias, al aumentar el número de hornos acarrear muchos más gastos; y así, en vez de trabajar dos brigadas en cada horno, ahora trabaja una sola brigada.

De esta forma, estos obreros no se perjudican en nada, pero en cambio la industria, queramos o no, tiene que disminuir su potencia económica, en vez de fortalecerla, que es lo que se pretendía en el primer plan elaborado.

Otro de los errores cometidos, ha sido el de la distribución del personal, pues se da el caso que se ha dejado sin trabajo a muchos hijos de patronos, considerándolos como patronos siendo así, que pertenecen hace mucho tiempo al Sindicato. Dándose el caso de quedar parados en una misma panadería los dos hijos del patrono, en cambio se ha dado trabajo a algunos patronos que en nada se han comportado como antifascistas. ¿Es que se puede permitir que por el solo hecho de ser hijo de patrono se le deje sin trabajo en la distribución de personal, siendo así que son afiliados al Sindicato? En ese caso lo más lógico es que para no tener todos los derechos que le corresponden como afiliados, no se les hubiera admitido en el seno del Sindicato. ¿Qué moral podrán llevarse al frente todos estos ciudadanos que han quedado en paro forzoso cuando sean movilizados a ver que han sido vejados en sus intereses como afiliados al Sindicato de Artes Blancas?

Aún es tiempo de corregir todos estos defectos, para la buena marcha de la industria y de la moral de los combatientes.

José Soler Navarro
Ex-Secretario Sindical de la J. S. U.

Acto Pre-militar

Organizado por el Centro de Instrucción Pre-militar de esta Ciudad, el domingo 28 de los corrientes se ha dado nuevamente, otra de la serie de conferencias de exaltación ideológica a los camaradas de los reemplazos de 1939 y 1940.

Esta vez la disertación estuvo a cargo de Pascual Torres por el Partido Comunista y de Leopoldo Maestros y José Pareja por Izquierda Republicana.

Presidió el acto el jefe del Centro Pre-militar, quien en elocuentísimas frases, agradeció la cooperación de los Partidos Políticos y Sindicales en la educación ideológica de los nuevos soldados, siendo muy aplaudidos todos los oradores.

¿Merecemos ganar la guerra?

Diez y seis largos meses de guerra y revolución, son más que suficientes para enseñarnos una concreta experiencia sobre los problemas de nuestra lucha. En los dos frentes de acción de nuestro Ejército, el empleo de nuestras fuerzas ocurre bien distintamente ante el único fin: Ganar la guerra. Mientras vemos que en el frente de vanguardia se derrocha en sacrificio común el heroísmo noble del pueblo, el que ha de escribir las mejores páginas de nuestra Historia y nuestra independencia, observamos que el griterío de una razón, el mérgen de la guerra, espere el desconcierto y despierta pasiones en la retaguardia. Los problemas de partido, hábilmente movlizados por alguna incrustado trotskista en nuestras filas, hace que apasione a los más inconscientes, hasta el paroxismo. Buena nota de ello da todos los días la prensa, el folleto, la propaganda callejera, apoteósicas batallas se libran sin utilidad alguna de guerra.

Algunos ejemplos que no hay que reseñar aquí, compañeros, pero han tenido su teatro de estreno desde Málaga en línea horizontal hasta el Norte, a la vista de la imagen horrible del Exodo de estos pueblos, cualquiera que sea español, pero de los rojos, no puede pedir menos; la responsabilidad al negligente, castigo al traidor. Si esto vemos cuando miramos frente a frente la guerra ó cuando transporta la ambulancia la humanidad mutilada por el fascismo

¿por qué lo olvidamos del portal adentro del partido? ¿que en Málaga, que en Euzkadi, que en el Norte, honra respetado la vida de los discrepantes, han dado carta de perdón a los que inconscientemente han descuidado los problemas de la guerra por supepar los de la revolución? No.

Hay de hecho una realidad que no debemos quitarle valor: esta realidad se llama en la España leal Quinta Columna, en los países totalitarios, la Gestapo, y en Rusia el trotskismo. La comunidad de acción de esta fuerza no tiene más que una misión: ahogar las libertades del pueblo y desplazar su fuerza de choque con todos los medios de lucha contra las avanzadillas de la libertad de guarnición socialista y comunista.

Yo os digo, comunistas y socialistas: Cerrad en redondo el armario de vuestras querrelas y pensad solo un momento en el río de sangre de nuestra guerra. No desoid que millares de MADRES piden justicia, no olvidéis que el calor del abrazo que vuestros hermanos dieron al marchar a sus hijos, a sus compañeras, ya de los que cayeron nunca más tendrán. En la roja tumba común de la libertad reposa el apocalipsis de la seca flor de su vida en aras de una humanidad mejor, por una sociedad más justa. Haced justicia, deponed las armas del odio en armisticio común por la libertad y la victoria del pueblo.

José Pérez

Si una premisa indispensable para la victoria es la unidad, trabajar en este sentido es acortar los plazos de la indiscutible victoria

A las mujeres ilicitanas

Es sabido por vosotras, que en la retaguardia queda poca juventud y por esos motivos, mientras nosotros, aquí, con el fuelle y aguante de las inclemencias del tiempo, tales como la lluvia, la nieve etc. Vosotras ahí debéis de ocupar los puestos que abandonan los hombres en los campos, fábricas y talleres. Además debéis de procurar de buscar a los emboscados y denunciarlos en las calas de reclutamiento para que se incorporen al glorioso ejército popular, que está llevando la gesta más grande que ha existido sobre el suelo hispano. Ayudados por vosotras, pondremos la bandera de la Libertad en la torre más alta de España.

¡Madres antifascistas, vuestros hijos os lo piden desde las trincheras de la libertad, desde las trincheras donde está renaciendo la nueva España. Vuestros

hermanos, novios y compañeros os piden que para morir ellos sepáis forjar la nueva España que dará la felicidad a todos. No quieren que al volver de las trincheras de combate seáis tanto o más esclavas que en la infancia!

Sabed mantener con todas las libertades que el 19 de Julio supimos conquistar con las armas en la mano y después en los campos de batalla hemos sabido mantener, y si no, nosotros seremos los primeros en maldecirlos y haceros responsable de todo.

Mujeres ilicitanas; ha llegado el momento de demostrar que estáis en vanguardia con las demás mujeres españolas.

Me despido de vosotras con un saludo revolucionario y prometiendo seguir adelante.

Antonio Meseguer
Frente del Este 11 57

EXTRAORDINARIO

20 AÑOS DE PODER SOVIÉTICO

«La Correspondencia Internacional» ha publicado un número extraordinario dedicado al XX aniversario de la revolución rusa, en el cual van interesantes artículos sobre el mismo, cuyo sumario es el siguiente:

SUMARIO

Editorial, Veinte años; Tiedlich, Una sexta parte del globo; T. Ovin, La organización del Estado soviético, T. Lang, La constitución staliniana de la U. R. S. S.; K. Mayer, La nueva Ley electoral; A. Kellerman, La política exterior de la Unión Soviética, El Socialismo en la paz; C. Kremer, El Ejército rojo; E. Klässner, El Partido Comunista de la Unión Soviética; L. Treund, La economía socialista; T. Behner, El socialismo, riqueza del pueblo; I. La industria pesada; II. La industria ligera; III. La industria alimenticia; A. Duval, La agricultura de la Unión Soviética; Otto Welnes, Las Finanzas y el presupuesto del Estado; A. Claire, Los transportes; L. Zerb, El Derecho y los tribunales en la Unión Soviética; M. Cech, Del proletariado a la clase obrera libre y fuerte; G. Tredich, La juventud más feliz del mundo; M. Ierilova, La mujer en la Unión Soviética; G. Sabotica, Los sindicatos; L. Vinof, La política leninista-staliniana de las nacionalidades; Austin Worib, El poder soviético y sus medidas para la protección de la salud pública; Sender Galla, La instrucción del pueblo; Claus, Cultura física y deportes.

De venta en la imprenta La Gráfica, al precio de 50 céntimos ejemplar.

PASO A LA UNIDAD

A través de esta dura guerra, hemos ha mostrado en todos los aspectos, que la unión es el factor, el brazo más importante para lograr nuestra total victoria. UNIÓN, palabra sublime, palabra santa. Esta frase ha sido la flor que más ha adornado las columnas de toda la prensa leal y la más pronunciada y exalta en los labios de todo sector llamado antifascista, y con más elocuencia y "solemnidad" por los grandes LIDERES y dirigentes del movimiento proletario de nuestro país. Todo esto solo ha servido para entorpecer la creación de la unidad y dar vida a la autocrítica de partidismo. Una sola organización, solo una, se dió percatada cuenta de lo que suponía unirse olvidándose de todo interés partidista, con el fin de crear una barrera infranqueable: Sellaron con sangre joven la unión intrompible. Fué en agosto del treinta y seis. Cuando en toda España sonó el clarín que llamaba a luchar a todo hombre consciente, contra lo mas podrido y arcaico de nuestra patria que se levantó en armas contra ésta, con el fin de con-

vertirla en un país de sumisos esclavos; los jóvenes Socialistas y Comunistas se dieron el fuerte abrazo que hoy les une tan sólidamente. Un hombre "viejo" con temple joven y revolucionario fué el guía incansable de esta santa unión. Se unificaron los jóvenes con la ayuda directa de un "viejo"; pero los partidos, los viejos, como les podríamos llamar, no se unificaron a pesar de tener el ejemplo en los jóvenes. ¿Es que no tienen un timonel de unidad viejo-joven? Como joven Socialista Unificado, les digo a ambos partidos; Camaradas Socialistas, Camaradas Comunistas, con toda simpatía y admiración por vuestro Comité de Enlace, bajad en él sin descanso por el partido único del proletariado, que si así lo haceis dareis más felicidad y unión a nuestra J. S. U., y seréis la antorcha roja que ilumina el camino de nuestra victoria. Paso franco a la unidad.

Vicente Jaén
Del Comité de la J. S. U.
Elche 30 de Noviembre 1937

CLAUAES

¡Ya está aquí el tabaco!

Fa onse dies hut, lector, que me ataqué con un carro, pues el dimecres enchor, yo, que sos molt fumar, me quedé sense un sigarro.

No extrañes per tant, amie, que les clauaes pasaes no izqueren; es mes, te dio que si ben provist no estio de tabaco, no hay clauaes.

Si admires esta sessió y no fumes, el teu dret es de enviarme el carnet, pues has de saber que yo no estaria sense el sigarret.

Menos mal, lector vellgut, que hara ya haurá terminat en l' estanc el preguental fet per un lonto eregut: «Mercedes, ¿qué m'has guardat?

Ni mes de quatre obrirán en desfachalé el pico, dient que no formarán cola y que se llevarán el tabaco de Chamisio.

Alló se acabá; qui intente sense carnet tindre porres de la viuda de Visente o de la viuda de Torres, en una clauá el rebente.

Estanquers: molta atensió; suheoteuse a la raó, que el poble a ella se agarra. ¡Has sentit el cant, Ibarra! ¡Te dones conte, Agulló!

En fi, vach a ser molt breve. Hay qui diu que no fa cola aunque el dimóni se lleve. ¡No te guardes res, Esteve! ¡Ni está tampoco, tia Cabota!

CANTARIA

FUTBOL

El domingo 28 por la tarde y en el campo de Altavix, tuvo lugar un magnífico partido de fútbol, organizado por el Centro de Instrucción Pre-militar de esta localidad.

Tomaron parte dos selecciones integradas por entusiastas reclutas de los reemplazos 1939 y 1940, muchos de ellos pertenecientes de los equipos de la Ciudad.

El partido resultó admirable por parte de los dos equipos, quienes oyeron nutridos aplausos del numeroso público que lo presenciaba.

El Arbitraje estuvo a cargo del veterano jugador «COCA», quien llevó el juego en forma magistral.

El partido finalizó con 2 a 1 a favor del equipo del reemplazo de 1939.

Más de 2.000 pesetas para ayuda de guerra

La Sociedad de Obreros y Empleados Municipales de esta localidad, que sus empleados vienen contribuyendo con un día de haber mensual para pro guerra y refugiados, en su junta general extraordinaria, últimamente celebrada, considerando que todo es poco para ayuda de guerra, ha acordado abrir una suscripción entre sus respectivos socios de una cuota extraordinaria como mínimo de 10 pesetas, habiendo contribuido todos como un solo hombre a esta suscripción, cuya cantidad asciende a 2,256 pesetas.

Semana Homenaje Escolar a Méjico, del 5 al 12 de Diciembre

El Consejo Local de 1.ª Enseñanza, como lo hizo con el Homenaje a la U. R. S. S., reunió a los Maestros y Maestras de la localidad para darles cuenta de la circular, cuyo extracto queda transcrito, e interesarles el más estricto cumplimiento de lo que se desea para que en las Escuelas se honre como merece México, nación americana que desde el comienzo de nuestra lucha contra la barbarie fascista, nos ha dispensado el honor de apoyarnos incondicionalmente, con la satisfacción de ayudar al país hermano que lucha como él ha luchado por librarse de las garras de la fiera que ensangrienta el suelo español y que intenta convertir a nuestra noble Patria en país de esclavitud y miseria.

Los Maestros y Maestras deben acoger con el cariño que México es acreedor, este Homenaje sincero que España le dedica por medio de sus niños, los que han de recoger mañana el producto que desinteresadamente nos ofrendan nuestros camaradas de allende los mares.

Que la semana dedicada a México sea otro éxito como el logrado en la de la otra nación hermana.

Celebrado el Homenaje escolar a la U. R. S. S. que ha constituido un verdadero éxito, la

misma deuda de gratitud reconocida al pueblo ruso, nos mueve a celebrar este Homenaje escolar al otro gran pueblo hermano que presta su solidaridad moral y material a los trabajadores españoles empeñados hoy en la gesta mas gloriosa y heroica de toda nuestra HISTORIA, de lucha por la EMANCIPACION de las clases oprimidas y por la INDEPENDENCIA de nuestro país, que elementos traidores y opresores de dentro y fuera de nuestro país han promovido, rasgando en girones sangrientos y crueles el MAPA DE ESPAÑA.

Desde el primer día, MÉXICO, ha manifestado con hechos concretos, su posición. De todas las naciones de habla castellana, ha sido MÉXICO, la única en reconocer la verdad de nuestro esfuerzo. Y, por esto, es preciso que, en las Escuelas Nacionales, de nuestra provincia, se reconozca esta verdad y vibren durante unos días en CENTRO de INTERES sobre MÉXICO.

El trabajo escolar versará sobre los siguientes temas: México, Historia, Geografía, Evolución Industrial y Agrícola, Proyección Revolucionaria, Hombres Célebres. Confeccionando cada Maestro libremente su programa, de acuerdo con estos cinco puntos.

Cada escuela o grado remiti-

rará un número de trabajos de los mas sobresalientes que no podrán ser menos de dos, ni más de cinco. Dejando también a juicio del Maestro, el que pueda enviar alguno mas, si a juicio suyo es destacable.

Los niños de cada escuela o grado, escribirán una carta a los niños mejicanos que el Maestro le enviará a esta Inspección. Delegado Homenaje a MEXICO. Para desde aquí sean enviadas a MEXICO. Se procurará que la firmen todos los niños voluntariamente, sin exigirselo.

Se confeccionará un periódico mural también dedicado a la Nación mejicana, objeto del Homenaje, en cada escuela o grado.

Esperamos de los Maestros y Maestras presten gran atención a estos problemas de la enseñanza en relación con las naciones que prestan su ayuda generosa y desinteresada a la causa antifascista, que es la causa de la LIBERTAD y del PORVENIR de los niños españoles.

En espera de que todos contribuyan con el mayor entusiasmo al éxito de este Homenaje, os saludamos una vez mas, cordialmente, vuestro y de la causa antifascista.

Alicante 27 Novbre. 1937.
El Inspector-Delegado,
J. INIESTA CUQUERELLA

NACIMIENTO

Gertrudis Vicente García, compañera de nuestro corresponsario Joaquín Segura Hernández, ha dado a luz un hermoso y robusto niño el cual ha sido inscrito en el Registro Civil, con el nombre de Mateo.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de una perfecta salud.
Enhorabuena.

Grupo Femenino Socialista

Suscripción pro-huérfanos de la guerra

Relación de donativos recibidos para la protección a los huérfanos de la guerra patrocinada por este Grupo.

- Suma anterior 475
Miguel Martínez, 3 pesetas; Ramón Machuca, 5; José Maciá, 2; José Molina, 2; Vicente Pareja, 1; Ramón Bernad, 1; Catalina Blanco, 1; Genoveva Coves, 1'50; Salvadora Román, 5; Joaquina Hernández, 5; Amelita Díez Porcel, 5; Serafina García, 10; Antonio Pomares Mateu, 1; Francisco Prats Monzó, 10.

Total: 624

ACTO CIVIL

El pasado día 18 tuvo lugar el entierro civil de la joven camarada Encarnación García Lucas, y por cuyo motivo testimoniamos a sus familiares nuestro sentido pésame.

Camarada: Presta tu ayuda para la construcción de refugios. Contribuye a evitar los crímenes de la aviación fascista.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Biche 1 mes 0'60
Trimestre 2'50 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61

NÚMERO SUELTO 15 CTS.
25 ejemplares, 3'00 pts.

Por la construcción de refugios

En la última reunión celebrada por el Consejo Municipal, todas las minorías, atendiendo el ruego del camarada Alcalde Juan Hernández, para que dieran su opinión sobre la construcción de refugios, coincidieron en apreciar la necesidad de que esto se debe llevar a cabo con la mayor rapidez.

Para este efecto fué designada una Comisión, compuesta por representantes de todas las minorías que integran el Consejo para que se reúna con la Junta de Defensa Pasiva y de común acuerdo organicen todo cuanto con este aspecto se relaciona.

Hoy se reunirá esta Comisión para estudiar los trabajos a realizar.

A la altura que se ha llegado a esta guerra, conviene que las medidas que se tomen sean eficaces y de pronta realización. El enemigo con quien estamos combatiendo, rehuye los combates en los frentes de batalla porque sabe que allí se encuentran los aviadores de la España leal dispuestos a darle la batalla y como venganza a sus fracasos de poder actuar donde hay objetivos militares, acude a ametrallar la población civil, a destruir ciudades abiertas, a sembrar el dolor y la muerte en las mujeres, ancianos e inocentes criaturas.

Diariamente nos llegan noticias de que la aviación fascista

ha realizado nuevas fechorías en pueblos de la retaguardia. Todo esto aconseja, que una vez acordada la constitución de refugios en nuestra ciudad, deben empezarse los trabajos con la mayor rapidez. Medios económicos se arbitran de la forma que sea, el Consejo Municipal y la Junta de Defensa Pasiva, tienen atribuciones y pueden hacerlo. Hombres se buscan de donde los haya. Lo esencial es que esto se lleve a la realización de una manera rápida, puesto que estamos en plan de realizarlo.

Todos los ciudadanos deben estar dispuestos a realizar de grado los sacrificios que pide esta Comisión, mirando el fin práctico que se persigue y nadie puede ni debe considerarse a parte, por lo que si alguien muestra alguna resistencia, hay que hacerle entrar en razón aunque para ello se tengan que emplear argumentos un tanto contundentes.

La guerra exige que todos realicemos sacrificios y trabajos que nunca hablamos pensado hacer. Hagamos, gustosos porque así lo reclaman las circunstancias. La independencia de nuestro país, el porvenir de la clase trabajadora; la seguridad de la población reclama nuestra ayuda.

Tengamos como un honor prestarla con largura. Que nadie se considere exento de esta obligación.

DECIAN AYER... La figura simbólica de Largo Caballero

por Santiago Carrillo

A nosotros se nos ha acusado de crear ídolos, de hacer de Largo Caballero un jefe, un caudillo, un hombre por encima de los moros; y nosotros tenemos que declarar que si Caballero tiene hoy categoría de jefe, de jefe en el sentido de que ha sabido encarnar las aspiraciones de la clase obrera, es precisamente porque ha tenido el acierto de recoger su sentir, de encauzar su ideología, de adoptar, frente a las claudicaciones de otros elementos, la posición digna, la posición revolucionaria, única que cuadra en estos momentos. Y preferimos estar a su lado e ir a su lado porque, coincidiendo con su pensamiento político, no estamos dispuestos a aplaudir a esos héroes de barraca que desfilan por el país haciendo un papel que sería verdaderamente trágico si no fuera ridículo.

No estamos con los héroes de barro, con los ídolos de barro; estamos con los verdaderos dirigentes de la clase trabajadora. No basta haber cumplido bien en determinado momento; es preciso seguir interpretando bien a la clase trabajadora, y nosotros decimos que Largo Caballero, frente a quienes le acusan incluso de traidor, no hace pocos días, en esta provincia, es una figura grandiosa ante la cual ellos debían inclinarse y bajar la cabeza.

(De Claridad del 1 de Julio 1936)

Hospital Militar de Elche

Sabemos de antemano, que en cuanto el Comité Local del S. R. I. lea estas líneas, se molestará con nosotros.

No es amigo de la lisonja. Desea que su labor, grande y fecunda, la conozcan solo aquellos que participan de los beneficios de la misma. Pero si al Socorro Rojo le gusta el mutismo, a nosotros, no. Y no seríamos agradecidos si no hicieramos público el rasgo tan generoso y desinteresado que ha tenido para con este Hospital Militar al regalar una Biblioteca y material pedagógico por valor de más de 500 pesetas para el RINCÓN DE CULTURA del mismo. Y es que el Socorro Rojo Internacional, en medio de este teatro negro de la guerra, se da cuenta que la revolución no se podrá hacer en toda su pureza mientras que la sociedad humana no esté iluminada por los potentes resplandores de la educación. Esta y solo esta, es la que ha de ser el gran cauce por donde las corrientes de las ideas se deslicen hacia el mar de la verdad, sin temor a desbordamientos e inundaciones peligrosas para la marcha progresiva de la Revolución.

Y comprendiéndolo así el Socorro Rojo Internacional, no ha vacilado un momento en ayudarnos moral y materialmente desde los primeros instantes, en la más elevada y a la par oscura empresa, como es la de educar y forjar las nuevas conciencias de nuestra juventud, para que ella, el día de mañana, con una formación social, político-económica de tipo Lenin pueda llevarnos al triunfo definitivo

sin necesidad de usar, dentro de su pacifismo, los medios mortíferos que emplean los estados totalitarios para implantar sus regímenes de opresión y esclavitud.

Por eso nosotros, educadores, conociendo la importancia que tiene la Cultura para todo avance democrático y sabiendo que si Rusia está a la cabeza en todos los ordenes, es debido precisamente a que ha tenido precisión de sentar la cultura hasta en los rincones más apartados del país, desde las tierras heladas de la península de Kamtcharka hasta las regiones meridionales de Kaukasie, pasando por la Tonngra y los valles de Kirghizie, no tenemos por medio que hacer resaltar, desde estas columnas lo que el Comité Local del Socorro Rojo Internacional ha hecho por los heridos para que nuestra misión educadora se realice lo mejor posible y sea pronto una realidad, la derrota completa del analfabetismo en nuestra querida República. Vaya pues desde aquí, en nombre de todos nuestros camaradas hospitalizados y en el mío propio, nuestro más profundo agradecimiento por el valioso donativo que nos han hecho.

Deseamos que esta donación sea un incentivo para los demás organismos, organizaciones políticas y sindicales y pueblo antifascista ilicitano, para que cunda el ejemplo y nos sigan prestando su valiosa cooperación en bien de la justa causa que defendemos.

El Miliciano de Cultura
Luis Alvarez

Evitemos las "colas"

Pretendemos demostrar con estas líneas, lo injusto de la existencia de «las colas» que tan desagradables resultados han proporcionado en otras localidades y de los que Elche no puede estar ajenos.

A poco que examinemos lo poco práctico y nada edificante que resulta esa multitud de mujeres y criaturas, que todos los días se amontonan ante las casetas y puestos del Mercado de Abastos, esperando unos gramos de carne, embutido, frutas o verduras, nos parecerá sencillamente monstruoso el nuevo sistema de reparto de comestibles, que se viene empleando en la actualidad.

Es bien fácil hallar la solución adecuada, a esto que para las autoridades locales va adquiriendo caracteres de problema, si ponemos a contribución la buena voluntad.

Nadie ignoraba que el reparto del pan, el cual se efectúa en los propios hornos o panaderías donde se elabora, como el del arroz, aceite, judías, azúcar etc., artículos que se suministran en las tiendas, se realiza con una prontitud bastante estimable, sin

agobios ni molestias para nadie.

Y si estos artículos se reparten al público con tanta normalidad, sin aglomeraciones de personal ante las tiendas y tabernas ¿Porqué no han de emplearse los mismos procedimientos con los demás artículos?

Las patatas, tomates y demás hortalizas, como igualmente la fruta, pueden igualmente expenderse en los mismos comercios de comestibles.

Tal medida originaría desde luego un trastorno y algunos perjuicios para los vendedores del mercado, lo que podría evitarse asignando a una o varias tiendas, el verdulero correspondiente, que solo habría de servir el género a los poseedores de las libretas de suministro pertenecientes a aquellos comercios que le fuesen asignados.

Igual procedimiento podría emplearse para la carne, embutido y salazones.

Puede alegarse que al efectuar la distribución de comestibles que debieran destinarse al Mercado, la recaudación por ocupación de puestos públicos se viera mermada ¡Ciertos! Más ello podría evitarse, obligando a

RIPIOS DE LA SEMANA

La canción del viento

*En la noche decembrina
negra como la desgracia,
el conmutador del tiempo
tiene la luna apagada.*

*De la bóveda celeste
penden estrellitas blancas,
y el viento gime, furioso,
cual si quisiera arrancárselas.*

*El viento viene arrastrando
su ruido de autos de carga
desde las rocosas cumbres
de las próximas montañas,
apartando palmerales
que agarra por las solapas,
para adentrarse en el pueblo
y chocar contra las casas.*

*Vá, como desesperado,
llamando en nuestras ventanas,
enredándose en los cables
de instalaciones urbanas,
brincando por los tejados,
dando aullidos de almaña
y dejándose una estela
doliente, de serenata.*

*El viento vino a llamarme
la otra noche a mi ventana,
y se expresó de este modo
con su voz huracanada:*

*El invierno se aproxima,
las sierras ya están nevadas,
vuestros valientes hermanos*

*que combaten en campaña,
no tienen, como vosotros,
buen abrigo y buena cama;
los que no vivís la guerra,
los que estais en retaguardia,
no podeis imaginaros
la grandísima importancia
que detrás del parapeto
tiene un pedazo de manta
en las noches invernales,
lluviosas, frías y largas.*

*¡Acordaos del soldado
que en los campos de batalla,
poniendo a riesgo su vida,
vuestras vidas salvaguarda!*

*Si ellos dan cuanto poseen
puesta su fe y su esperanza
en conquistar para todos
una vida más humana,
es justo que estos valientes
nunca carezcan de nada.*

*Y no dijo más el viento
por que un grupo de muchachas
que regresaban del cine
dando fuertes careajadas,
apagaron los gemidos
del viento que se alejaba.*

SINAPTISMO

Leed El Socialista

¿En que se diferencia un comerciante desaprensivo que se enriquece a costa de la guerra, con un partido político que engorda y enriquece merced a la sangre vertida por los milicianos?

los vendedores a contribuir en la misma cuantía que si ocuparan el puesto en la plaza.

Esta es una labor que alguien considerará perjudicial para sus intereses; pero en estos instantes en que tantos y tan grandes intereses están perjudicados—los del Estado—más que ninguno—hemos de convenir, que lo interesante es, evitar responsabilidades para la autoridad y los hombres que la representan, no dando motivo a que se produzcan hechos lamentables.

Para realizar esta gran reforma bastará que los hombres dirigentes de las organizaciones obreras U. G. T. de las secciones de "Vendedores de Frutas y Hortalizas" "Cortadores de Carne" "Unión Detallista del Ramo de comestibles" y "So-

ciudad de Oficios Varios", de acuerdo con la Comisión de Abastos, estudien y resuelvan este procedimiento de suministro a la población civil.

Brindamos la iniciativa a nuestro camarada Hernández y demás compañeros del Consejo Municipal, y esperamos lo acojan con el interés que merece, con lo cual se conseguirá, mayor rapidez, más comodidad y sobre todo una mayor equidad en el reparto de las mercancías en favor de aquellas compañeras que no pueden disipar cada día cuatro o seis horas en las dichas colas que son tan ineficaces como absurdas.

A. S.